



## Journal d'étude

« La connaissance soigneusement enregistrée est une connaissance disponible quand on en a besoin. » Les informations de grande valeur spirituelle doivent être gardées dans un endroit sacré qui montre au Seigneur l'importance que vous leur accordez. Cette habitude augmente vos chances de recevoir davantage de lumière. »

Richard G. Scott, « L'acquisition de la connaissance spirituelle »,  
*L'Étoile*, janvier 1994, p. 101.

---

# LA FAMILLE

---

## DÉCLARATION AU MONDE

### LA PREMIÈRE PRÉSIDENTE ET LE CONSEIL DES DOUZE APÔTRES DE L'ÉGLISE DE JÉSUS-CHRIST DES SAINTS DES DERNIERS JOURS

**N**OUS, PREMIÈRE PRÉSIDENTE et Conseil des douze apôtres de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, déclarons solennellement que le mariage de l'homme et de la femme est ordonné de Dieu et que la famille est essentielle au plan du Créateur pour la destinée éternelle de ses enfants.

Tous les êtres humains, hommes et femmes, sont créés à l'image de Dieu. Chacun est un fils ou une fille d'esprit aimé de parents célestes, et, à ce titre, chacun a une nature et une destinée divines. Le genre masculin ou féminin est une caractéristique essentielle de l'identité et de la raison d'être individuelle prémortelle, mortelle et éternelle.

Dans la condition prémortelle, les fils et les filles d'esprit connaissaient et adoraient Dieu, leur Père éternel. Ils acceptèrent son plan selon lequel ses enfants pourraient obtenir un corps physique et acquérir de l'expérience sur la terre de manière à progresser vers la perfection, et réaliser en fin de compte leur destinée divine en héritant la vie éternelle. Le plan divin du bonheur permet aux relations familiales de perdurer au-delà de la mort. Les ordonnances et les alliances sacrées que l'on peut accomplir dans les saints temples permettent aux personnes de retourner dans la présence de Dieu, et aux familles d'être unies éternellement.

Le premier commandement que Dieu a donné à Adam et Ève concernait leur potentiel de parents, en tant que mari et femme. Nous déclarons que le commandement que Dieu a donné à ses enfants de multiplier et de remplir la terre reste en vigueur. Nous déclarons également que Dieu a ordonné que les pouvoirs sacrés de procréation ne doivent être employés qu'entre l'homme et la femme, légitimement mariés.

Nous déclarons que la manière dont la vie dans la condition mortelle est créée a été ordonnée par Dieu. Nous affirmons le caractère sacré de la vie et son importance dans le plan éternel de Dieu.

Le mari et la femme ont la responsabilité solennelle de s'aimer et de se chérir et d'aimer et de chérir leurs enfants. « Les enfants sont un héritage de l'Éternel » (Psaumes 127:3, traduction littérale de la King James

Version, N.d.T.). Les parents ont le devoir sacré d'élever leurs enfants dans l'amour et la droiture, de subvenir à leurs besoins physiques et spirituels, et de leur apprendre à s'aimer et à se servir les uns les autres, à observer les commandements de Dieu et à être des citoyens respectueux des lois, où qu'ils vivent. Les maris et les femmes (les mères et les pères) seront responsables devant Dieu de la manière dont ils se seront acquittés de ces obligations.

La famille est ordonnée de Dieu. Le mariage entre l'homme et la femme est essentiel à son plan éternel. Les enfants ont le droit de naître dans les liens du mariage et d'être élevés par un père et une mère qui honorent leurs vœux de mariage dans la fidélité totale. On a le plus de chance d'atteindre le bonheur en famille lorsque celle-ci est fondée sur les enseignements du Seigneur Jésus-Christ. La réussite conjugale et familiale repose, dès le départ et constamment, sur la foi, la prière, le repentir, le pardon, le respect, l'amour, la compassion, le travail et les divertissements sains. Par décret divin, le père doit présider sa famille dans l'amour et la droiture, et à la responsabilité de pourvoir aux besoins vitaux et à la protection de sa famille. La mère a pour première responsabilité d'élever ses enfants. Dans ces responsabilités sacrées, le père et la mère ont l'obligation de s'aider en qualité de partenaires égaux. Un handicap, la mort ou d'autres circonstances peuvent nécessiter une adaptation particulière. La famille élargie doit apporter son soutien quand cela est nécessaire.

Nous lançons une mise en garde : les personnes qui enfreignent les alliances de la chasteté, qui font subir des sévices à leur conjoint ou à leurs enfants, ou qui ne s'acquittent pas de leurs responsabilités familiales devront un jour en répondre devant Dieu. Nous faisons également cette mise en garde : la désagrégation de la famille attirera sur les gens, les collectivités et les nations les calamités prédites par les prophètes d'autrefois et d'aujourd'hui.

Nous appelons les citoyens responsables et les dirigeants des gouvernements de partout à promouvoir des mesures destinées à sauvegarder et à fortifier la famille dans son rôle de cellule de base de la société.

---

*Cette déclaration a été lue par Gordon B. Hinckley, président de l'Église, au cours de son discours prononcé lors de la réunion générale de la Société de Secours qui s'est déroulée le 23 septembre 1995 à Salt Lake City.*

---

# LE CHRIST VIVANT

## LE TÉMOIGNAGE DES APÔTRES

### ÉGLISE DE JÉSUS-CHRIST DES SAINTS DES DERNIERS JOURS

**A**u moment où nous célébrons le deux millième anniversaire de la naissance de Jésus-Christ, nous témoignons de la réalité de sa vie sans pareille et du pouvoir infini de son grand sacrifice expiatoire. Personne d'autre n'a eu une influence aussi grande que lui sur tous les gens qui ont vécu ou qui vivront un jour sur la terre.

Il était le grand Jéhovah de l'Ancien Testament, le Messie du Nouveau Testament. Sous la direction de son Père, il a créé la terre. «Toutes choses ont été faites par [lui], et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans [lui]» (Jean 1:3). Bien que sans péché, il s'est fait baptiser pour accomplir toute justice. Il «allait de lieu en lieu faisant du bien» (Actes 10:38), mais il était méprisé pour cela. Son Évangile était un message de paix et de bonne volonté. Il a demandé instamment à tous de suivre son exemple. Il a parcouru les routes de Palestine, guérissant les malades, rendant la vue aux aveugles et ressuscitant les morts. Il a enseigné les vérités de l'éternité, la réalité de notre existence prémortelle, le but de notre vie sur la terre et le potentiel des fils et des filles de Dieu dans la vie à venir.

Il a institué la Sainte-Cène comme rappel de son grand sacrifice expiatoire. Il a été arrêté et jugé sur de fausses accusations, déclaré coupable pour satisfaire la foule et condamné à mourir sur la croix du Calvaire. Il a fait don de sa vie pour expier les péchés de tout le genre humain. C'était là un don inestimable fait par procuration pour tous les gens qui vivraient sur la terre.

Nous témoignons solennellement que sa vie, qui est l'élément essentiel de toute l'histoire humaine, n'a pas commencé à Bethléhem et ne s'est pas achevée au Calvaire. Il était le Premier-né du Père, le Fils unique dans la chair, le Rédempteur du monde.

Il s'est levé du tombeau pour être «les prémices de ceux qui sont morts» (1 Corinthiens 15:20). En qualité de Seigneur ressuscité, il a rendu visite aux gens qu'il aimait lorsqu'il vivait sur la terre. Il a aussi rempli son ministère auprès de ses «autres brebis» (Jean 10:16) dans l'Amérique ancienne. Dans les temps modernes, son Père et lui sont apparus au jeune Joseph Smith,

ouvrant la dispensation de la plénitude des temps depuis longtemps promise.

Le prophète Joseph a écrit à propos du Christ vivant: «Ses yeux étaient comme une flamme de feu, ses cheveux étaient blancs comme la neige immaculée, son visage était plus brillant que l'éclat du soleil et sa voix était comme le bruit du déferlement de grandes eaux, oui, la voix de Jéhovah, disant:

«Je suis le premier et le dernier; je suis celui qui vit, je suis celui qui fut immolé; je suis votre avocat auprès du Père» (D&A 110:3-4).

Le prophète a aussi déclaré à son sujet: «Et maintenant, après les nombreux témoignages qui ont été rendus de lui, voici le témoignage, le dernier de tous, que nous rendons de lui: qu'il vit!

«Car nous le vîmes, et ce, à la droite de Dieu; et nous entendîmes la voix rendre témoignage qu'il est le Fils unique du Père;

«Que par lui, à travers lui et en lui, les mondes sont et furent créés, et que les habitants en sont des fils et des filles engendrés pour Dieu» (D&A 76:22-24).

Nous déclarons solennellement que sa prêtrise et son Église ont été rétablies sur la terre et que son Église est édiflée «sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire» (Ephésiens 2:20).

Nous témoignons qu'il reviendra un jour sur la terre. «Alors la gloire de l'Éternel sera révélée, et au même instant toute chair la verra» (Esaïe 40:5). Il gouvernera en Roi des rois et régnera en Seigneur des seigneurs, et tout genou fléchira et toute langue confessera qu'il est le Christ. Nous comparaitrons tous pour être jugés par lui selon nos œuvres et les désirs de notre cœur.

Nous, ses apôtres dûment ordonnés, nous témoignons que Jésus est le Christ vivant, le Fils immortel de Dieu. Il est le grand roi Emmanuel qui se tient aujourd'hui à la droite de son Père. Il est la lumière, la vie et l'espoir du monde. Ses voies mènent au bonheur dans cette vie et à la vie éternelle dans le monde à venir. Dieu soit loué pour le don sans pareil de son Fils divin!

#### LA PREMIÈRE PRÉSIDENTENCE

*Thomas B. Monson*  
*James H. Faulstich*

Le 1er janvier 2000

#### LE COLLÈGE DES DOUZE

*Boyd K. Packer*  
*J. Gordon B. Cannon*  
*David A. Bednar*  
*Neal A. Maxwell*  
*Russell M. Nelson*  
*Dallin H. Oaks*

*M. Russell Ballard*  
*Joseph B. Wirthlin*  
*Richard G. Scott*  
*Robert D. Hall*  
*Jeffrey R. Holland*  
*Henry A. Eyring*

# LE RÉTABLISSEMENT DE LA PLÉNITUDE DE L'ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST

## DÉCLARATION AU MONDE DU BICENTENAIRE

### LA PREMIÈRE PRÉSIDENTE ET LE CONSEIL DES DOUZE APÔTRES DE L'ÉGLISE DE JÉSUS-CHRIST DES SAINTS DES DERNIERS JOURS

Nous déclarons solennellement que Dieu aime ses enfants dans chaque nation du monde. Dieu le Père nous a fait don de la naissance divine, de la vie incomparable et du sacrifice expiatoire infini de son Fils bien-aimé, Jésus-Christ. Par le pouvoir du Père, Jésus est ressuscité et a remporté la victoire sur la mort. Il est notre Sauveur, notre Modèle et notre Rédempteur.

Il y a deux cents ans, par un beau matin du printemps 1820, le jeune Joseph Smith, cherchant à quelle Église se joindre, est allé prier dans les bois près de chez lui, dans le nord de l'État de New York, aux États-Unis. Il s'interrogeait sur le salut de son âme et était confiant que Dieu lui montrerait la direction à suivre.

En toute humilité, nous déclarons qu'en réponse à sa prière, Dieu le Père et son Fils, Jésus-Christ, sont apparus à Joseph et ont inauguré le « rétablissement de toutes choses » (Actes 3:21), comme prédit dans la Bible. Dans cette vision, il a appris qu'après la mort des apôtres originels, l'Église du Christ de l'époque du Nouveau Testament était introuvable sur la terre. Joseph jouerait un rôle primordial pour qu'elle y soit de nouveau.

Nous affirmons que sous la direction du Père et du Fils, des messagers divins sont venus instruire Joseph et rétablir l'Église de Jésus-Christ. Jean-Baptiste, ressuscité, a rétabli l'autorité de baptiser par immersion pour la rémission des péchés. Trois des douze apôtres originels, Pierre, Jacques et Jean, ont rétabli l'apostolat et les clés de l'autorité de la prêtrise. D'autres sont également venus, notamment Élie, qui a rétabli l'autorité d'unir les familles à jamais dans des relations éternelles transcendant la mort.

Nous témoignons encore que Joseph Smith a reçu le don et le pouvoir de Dieu pour traduire des annales anciennes : le Livre de Mormon, un autre témoignage de Jésus-Christ. Les pages de ce texte sacré comportent un récit du ministère personnel de Jésus-Christ auprès d'un peuple de l'hémisphère occidental peu après sa

résurrection. Il enseigne le but de la vie et explique la doctrine du Christ, dont elle est l'élément central. En tant que livre d'Écritures qui va de pair avec la Bible, le Livre de Mormon atteste que tous les êtres humains sont fils et filles d'un Père céleste aimant, qu'il a un plan divin pour nous, et que son Fils, Jésus-Christ, parle aujourd'hui tout comme il le faisait dans les temps anciens.

Nous déclarons que l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, organisée le 6 avril 1830, est l'Église du Christ de l'époque du Nouveau Testament, maintenant rétablie. Cette Église est ancrée dans la vie parfaite de sa pierre angulaire principale, Jésus-Christ, et dans l'expiation infinie et la résurrection littérale de celui-ci. Jésus-Christ a de nouveau appelé des apôtres et leur a conféré l'autorité de la prêtrise. Il nous invite tous à venir à lui et à son Église afin de recevoir le Saint-Esprit et les ordonnances du salut et d'acquérir la joie durable.

Deux cents ans ont maintenant passé depuis que ce Rétablissement a commencé sous la direction de Dieu le Père et son Fils bien-aimé, Jésus-Christ. Des millions de gens dans le monde ont embrassé la vérité grâce à la connaissance de ces événements qui avaient été prophétisés.

Nous déclarons avec joie que le Rétablissement promis va de l'avant grâce à la révélation continue. Cette terre ne sera plus jamais la même à mesure que Dieu va « réunir toutes choses en Christ » (Éphésiens 1:10).

Avec révérence et gratitude, nous, ses apôtres, invitons chacun à savoir, comme nous le savons, que les cieus sont ouverts. Nous affirmons que Dieu fait connaître sa volonté à l'égard de ses fils et filles bien-aimés. Nous témoignons que les personnes qui étudient le message du Rétablissement à l'aide de la prière et agissent avec foi auront la bénédiction d'acquérir leur propre témoignage de sa divinité et de son but de préparer le monde pour la seconde venue promise de notre Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ.

*Cette déclaration a été lue par Russell M. Nelson, président de l'Église, au cours de son discours prononcé lors de la 190<sup>e</sup> conférence générale, le 5 avril 2020, à Salt Lake City (Utah, États-Unis).*



## Introduction à la maîtrise de la doctrine

Dans le Livre de Mormon, le prophète Héléman dit à ses fils : « C'est sur le roc de notre Rédempteur, qui est le Christ, le Fils de Dieu, que vous devez bâtir votre fondation » (Héléman 5:12). Bâtir notre fondation sur Jésus-Christ (c'est-à-dire comprendre sa doctrine, y croire et vivre en harmonie avec elle) approfondira notre conversion et notre engagement envers lui, nous protégera de l'influence de l'adversaire et nous aidera à faire du bien à autrui.

L'un des moyens d'y parvenir est d'étudier les Écritures de manière régulière ensemble, en classe. Une autre façon de bâtir notre fondation sur Jésus-Christ et sa doctrine est de s'efforcer d'atteindre ce que l'on appelle la maîtrise de la doctrine.

La maîtrise de la doctrine a deux objectifs principaux :

1. *Apprendre et mettre en pratique des principes divins pour acquérir la connaissance spirituelle.* Notre Père céleste a révélé des principes pour acquérir la connaissance spirituelle. Ces principes sont : agir avec foi, examiner les concepts et les questions avec une perspective éternelle et chercher davantage de compréhension en se servant des sources divinement choisies. Nous développons la maîtrise de la doctrine en mettant ces principes en pratique

pendant et en dehors des cours, et en cherchant à répondre aux questions doctrinales et historiques de façon à inviter le Saint-Esprit à renforcer notre foi en Jésus-Christ et en sa doctrine.

2. *Maîtriser les passages d'Écritures de la maîtrise de la doctrine et la doctrine de l'Évangile de Jésus-Christ qu'ils enseignent.* La maîtrise de la doctrine s'obtient :
  - a. En connaissant les points de doctrine enseignés dans les passages d'Écritures de la maîtrise de la doctrine.
  - b. En expliquant clairement chaque point de doctrine à l'aide des passages d'Écritures de la maîtrise de la doctrine.
  - c. En étant capable de connaître l'emplacement des passages d'Écritures de la maîtrise de la doctrine et d'en mémoriser les phrases clés.
  - d. En appliquant la doctrine de l'Évangile de Jésus-Christ et les principes de l'acquisition de la connaissance spirituelle dans nos choix quotidiens et dans nos réponses aux questions et aux problèmes doctrinaux, personnels, sociaux et historiques.



## Acquérir la connaissance spirituelle

Dieu est la source de toute vérité

1. Dieu connaît tout et est la source de toute vérité. Comme notre Père céleste nous aime et veut que nous progressions afin de devenir comme lui, il nous a recommandé de « chercher[r] la connaissance par l'étude et aussi par la foi » (Doctrine et Alliances 88:118). Dans notre recherche de la vérité, nous pouvons lui faire entièrement confiance, nous reposant sur sa sagesse, son amour et son pouvoir pour nous instruire et nous bénir. Il a promis de révéler la vérité à notre esprit et à notre cœur par le Saint-Esprit si nous le recherchons diligemment.
2. Pour nous aider, notre Père céleste nous a enseigné comment acquérir la connaissance spirituelle. Il a fixé les conditions requises pour l'obtention d'une telle connaissance. Son modèle divinement établi exige d'avoir le désir honnête de connaître la vérité et d'être disposé à vivre conformément à ce qu'il a révélé. Notre désir sincère nous conduira à rechercher la vérité par la prière et l'étude sérieuse de la parole de Dieu.
3. Parfois, nous découvrons de nouveaux enseignements ou nous nous posons des questions sur la doctrine, les pratiques et l'histoire de l'Église qui semblent difficiles à comprendre.

Se poser des questions et en chercher les réponses est un élément essentiel de nos efforts pour apprendre la vérité. Certaines des questions qui nous viennent à l'esprit peuvent être inspirées par le Saint-Esprit. Les questions inspirées doivent être considérées comme des dons de Dieu qui nous donnent l'occasion d'augmenter notre compréhension et de renforcer notre assurance que le Seigneur est disposé à nous instruire. Quelle que soit la source de nos questions, nous avons la bénédiction de pouvoir réfléchir et raisonner et d'avoir l'influence du Seigneur qui élargit notre esprit et approfondit notre compréhension. L'attitude et l'intention avec lesquelles nous posons des questions et cherchons des réponses influenceront grandement notre capacité d'apprendre grâce au Saint-Esprit.

4. Les trois principes suivants nous guident lorsque nous cherchons à apprendre et à comprendre la vérité éternelle et à répondre à des questions ou à des problèmes :
  - Agir avec foi.
  - Examiner les concepts et les questions avec une perspective éternelle.
  - Chercher davantage de compréhension en se servant des sources divinement choisies.

## Principe 1 : Agir avec foi

5. Nous agissons avec foi lorsque nous choisissons d'avoir confiance en Dieu et de nous tourner d'abord vers lui par la prière sincère, l'étude de ses enseignements et l'obéissance à ses commandements.
6. En cherchant à développer notre compréhension et à résoudre les problèmes, il est important de nous reposer sur le témoignage de Jésus-Christ que nous avons déjà, le rétablissement de l'Évangile et les enseignements des prophètes. Jeffrey R. Holland, du Collège des douze apôtres, a enseigné : « Quand ces moments surviennent, que les problèmes surgissent et qu'ils ne se résolvent pas immédiatement, *accrochez-vous fermement à ce que vous connaissez déjà et tenez bon jusqu'à ce que vous obteniez plus de connaissance* » (« Je crois, Seigneur », *Le Liahona*, mai 2013, p. 94). Le Seigneur lui-même nous a invités à nous tourner vers lui dans chacune de nos pensées, à ne pas douter et à ne pas craindre (voir Doctrine et Alliances 6:36).
7. Dans les moments où nous ne trouvons pas immédiatement les réponses à nos questions, il est bon de se souvenir que bien que notre Père céleste ait révélé tout ce qui est nécessaire à notre salut, il n'a pas encore révélé toute la vérité. En continuant de chercher des réponses, nous devons vivre par la foi, sachant que nous finirons par les recevoir. Lorsque nous sommes fidèles à la vérité et à la lumière que nous avons déjà reçues, nous recevons davantage. Les réponses à nos questions et à nos prières viennent souvent « ligne sur ligne, précepte sur précepte » (2 Néphi 28:30).

## Principe 2 : Examiner les concepts et les questions avec une perspective éternelle

8. Pour examiner les concepts, les questions et les problèmes sociaux avec une perspective éternelle, il faut les étudier dans le contexte du plan du salut et des enseignements du Sauveur. Nous recherchons l'aide du Saint-Esprit afin de voir les choses comme le Seigneur les voit. Cela nous permet de reconsidérer la question (voir la question sous un autre angle) et d'examiner les idées selon les critères du Seigneur concernant la vérité et non d'accepter les hypothèses et les suppositions du monde. Nous le faisons en posant des questions telles que « Qu'est-ce que je sais déjà sur notre Père céleste, son plan et la façon dont il s'occupe de ses enfants ? » et « Quels enseignements de l'Évangile se rapportent à ce concept ou à cette question et les clarifient ? »
9. Même les questions en rapport avec des événements historiques peuvent être examinées dans une perspective éternelle. En restant ancrés dans notre confiance en notre Père céleste et dans son plan du salut, nous sommes à même de voir les problèmes plus clairement. Il peut aussi être utile d'examiner les questions historiques dans leur contexte en prenant en compte la culture et les normes de l'époque au lieu de leur appliquer les points de vue et les attitudes actuels.
10. Il est important de garder à l'esprit que les détails historiques ne portent pas en eux le pouvoir salvateur des ordonnances, des alliances et de la doctrine. Être distrait par des détails moins importants, au point de passer à côté du miracle du Rétablissement en train de se produire, revient à passer son temps à analyser l'emballage d'un cadeau et à ignorer le merveilleux cadeau en lui-même.

### Principe 3 : Chercher à approfondir sa compréhension au moyen de sources divinement choisies.

11. Dans le cadre du processus instauré par le Seigneur pour obtenir la connaissance spirituelle, celui-ci a établi des sources grâce auxquelles il révèle la vérité et guide ses enfants. Ces sources sont la lumière du Christ, le Saint-Esprit, les Écritures, les parents et les dirigeants de l'Église. La Première Présidence et le Collège des douze apôtres (les prophètes du Seigneur sur la terre actuellement) sont une source essentielle de vérité. Le Seigneur a choisi et ordonné ces personnes pour parler en son nom.
12. Il est possible aussi d'apprendre la vérité par d'autres sources fiables. Cependant, ceux qui cherchent sincèrement la vérité doivent prendre garde aux sources peu fiables. Nous vivons à une époque où beaucoup « appellent le mal bien, et le bien mal » (Ésaïe 5:20). Satan est le père des mensonges, il cherche à déformer la vérité et nous détourne du Seigneur et de ses serviteurs choisis. Apprendre à reconnaître et à éviter les sources peu fiables nous protège de la désinformation et des personnes qui cherchent à détruire notre foi. En recherchant l'aide du Saint-Esprit et en nous tournant vers les sources divinement désignées par le Seigneur pour trouver des réponses et être guidés, nous aurons la bénédiction de discerner la vérité de l'erreur. Ayons confiance dans la promesse du Seigneur qui dit : « par le pouvoir du Saint-Esprit, vous pouvez connaître la vérité de toutes choses » (Moroni 10:5).

### Aider d'autres personnes à acquérir la connaissance spirituelle

13. Lorsque des personnes nous posent des questions ou étudient la doctrine, les pratiques et l'histoire de l'Église, quelle est la meilleure façon de les aider dans leur recherche de la vérité ? Voici comment le faire :
14. *Écoutez attentivement dans un esprit de prière.* Écoutez attentivement avant de répondre, et cherchez à clarifier et à bien comprendre leurs questions. Cherchez attentivement à comprendre la véritable intention de leurs questions, leurs sentiments et leurs croyances. Priez pour être guidé pour savoir comment les aider au mieux.
15. *Enseignez les vérités de l'Évangile et témoignez-en.* Faites part d'enseignements pertinents, tirés des Écritures et des prophètes modernes, et de la façon dont ils ont changé votre vie. Aidez les personnes avec qui vous parlez à examiner ou à réévaluer leurs questions dans le contexte de l'Évangile et du plan du salut.
16. *Invitez-les à agir avec foi.* Souvenez-vous que le Seigneur exige que nous recherchions la connaissance spirituelle par nous-mêmes. Nous devons donc inviter les autres personnes à agir avec foi par la prière, l'obéissance aux commandements et l'étude diligente de la parole de Dieu, en utilisant les sources divinement désignées, notamment le Livre de Mormon. Le cas échéant, invitez-les à se souvenir d'expériences où elles ont ressenti le Saint-Esprit, et à s'accrocher aux vérités éternelles qu'elles ont apprises, jusqu'à ce qu'elles reçoivent davantage de connaissance.
17. *Assurez le suivi.* Proposez de rechercher des réponses puis faites-leur part de ce que vous avez appris. Vous pouvez aussi chercher les réponses ensemble. Exprimez votre confiance dans la promesse du Seigneur de donner la révélation personnelle.

# Écritures de la maîtrise de la doctrine et expressions clés par cours

## Ancien Testament

**Moïse 1:39** : « Voici mon œuvre et ma gloire : réaliser l'immortalité et la vie éternelle de l'homme. »

**Moïse 7:18** : « Le Seigneur appela son peuple Sion, parce qu'il était d'un seul cœur et d'un seul esprit. »

**Abraham 2:9-11** : Le Seigneur a promis à Abraham que sa postérité « porter[ait] [...] ce ministère et cette Prêtrise à toutes les nations ».

**Abraham 3:22-23** : En tant qu'esprits, nous « [fûmes] organis[és] avant que le monde fût ».

**Genèse 1:26-27** : « Dieu créa l'homme à son image. »

**Genèse 2:24** : « L'homme [...] s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair. »

**Genèse 39:9** : « Comment ferais-je un aussi grand mal et pécherais-je contre Dieu ? »

**Exode 20:3-17** : Les dix commandements

**Josué 24:15** : « Choisissez aujourd'hui qui vous voulez servir. »

**Psaumes 24:3-4** : « Qui s'élèvera jusqu'à son lieu saint ? Celui qui a les mains innocentes et le cœur pur. »

**Proverbes 3:5-6** : « Confie-toi en l'Éternel de tout ton cœur, [...] et il aplanira tes sentiers. »

**Ésaïe 1:18** : « Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige. »

**Ésaïe 5:20** : « Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal. »

**Ésaïe 29:13-14** : Le rétablissement de l'Évangile est « une œuvre merveilleuse et un prodige ».

**Ésaïe 53:3-5** : « Ce sont nos souffrances que [Jésus-Christ] a portées, c'est de nos douleurs qu'il s'est chargé. »

**Ésaïe 58:6-7** : Les bénédictions d'un véritable jeûne

**Ésaïe 58:13-14** : « Retiens ton pied [...] pour ne pas faire ta volonté en mon saint jour, [...] fais du sabbat tes délices. »

**Jérémie 1:4-5** : « Avant que je t'eusse formé dans le ventre de ta mère [...] je t'avais établi prophète des nations. »

**Ézéchiel 3:16-17** : Le prophète est une « sentinelle sur la maison d'Israël ».

**Ézéchiel 37:15-17** : La Bible et le Livre de Mormon seront « unis dans ta main ».

**Daniel 2:44-45** : Dieu « suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit ».

**Amos 3:7** : « Le Seigneur [...] ne fait rien sans avoir révélé son secret à ses serviteurs les prophètes. »

**Malachie 3:8-10** : Les bénédictions de la dîme

**Malachie 4:5-6** : Élie « ramènera [...] le cœur des enfants à leurs pères ».

## Nouveau Testament

**Matthieu 5:14-16** : « Que votre lumière luise ainsi devant les hommes. »

**Matthieu 11:28-30** : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. »

**Matthieu 16:15-19** : Jésus a dit : « Je te donnerai les clefs du royaume. »

**Matthieu 22:36-39** : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu. [...] Tu aimeras ton prochain. »

**Luc 2:10-12** : « C'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. »

**Luc 22:19-20** : Jésus-Christ commanda de prendre la Sainte Cène « en mémoire de [lui] ».

**Luc 24:36-39** : « Un esprit n'a ni chair ni os, comme vous voyez que j'ai. »

**Jean 3:5** : « Si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. »

**Jean 3:16** : « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique. »

**Jean 7:17** : « Si quelqu'un veut faire sa volonté, il connaîtra si ma doctrine est de Dieu ou si je parle de moi-même. »

**Jean 17:3** : « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. »

**1 Corinthiens 6:19-20** : « Votre corps est le temple du Saint-Esprit. »

**1 Corinthiens 11:11** : « Toutefois, dans le Seigneur, la femme n'est point sans l'homme, ni l'homme sans la femme. »

**1 Corinthiens 15:20-22** : « Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ. »

**1 Corinthiens 15:40-42** : Il y a trois degrés de gloire dans la résurrection.

**Éphésiens 1:10** : « Lorsque les temps ser[ont] accomplis, [il réunira] toutes choses en Christ. »

**Éphésiens 2:19-20** : L'Église a été édifiée « sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire ».

**2 Thessaloniens 2:1-3** : « Il faut que l'apostasie soit arrivée » avant « le jour du Seigneur ».

**2 Timothée 3:15-17** : « Les saintes lettres [...] peuvent te rendre sage à salut. »

**Hébreux 12:9** : Notre Père céleste est « le Père des esprits ».

**Jacques 1:5-6** : « Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu. »

**Jacques 2:17-18** : « La foi : si elle n'a pas les œuvres, elle est morte. »

**1 Pierre 4:6** : « L'Évangile a été aussi annoncé aux morts. »

**Apocalypse 20:12** : « Et les morts furent jugés selon leurs œuvres. »

## Livre de Mormon

**1 Néphi 3:7** : « J'irai et je ferai la chose que le Seigneur a commandée. »

**2 Néphi 2:25** : « Adam tomba pour que les hommes fussent, et les hommes sont pour avoir la joie. »

**2 Néphi 2:27** : « Ils sont libres de choisir la liberté et la vie éternelle [...] ou [...] la captivité et la mort. »

**2 Néphi 26:33** : « Tous sont pareils pour Dieu. »

**2 Néphi 28:30** : Dieu « donner[a] aux enfants des hommes ligne sur ligne, précepte sur précepte ».

**2 Néphi 32:3** : « Faites-vous un festin des paroles du Christ, car voici, les paroles du Christ vous diront tout ce que vous devez faire. »

**2 Néphi 32:8-9** : « Vous devez toujours prier. »

**Mosiah 2:17** : « Lorsque vous êtes au service de vos semblables, vous êtes simplement au service de votre Dieu. »

**Mosiah 2:41** : « Ceux qui gardent les commandements de Dieu [...] sont bénis en tout. »

**Mosiah 3:19** : « Dépouille[z-vous] de l'homme naturel et deven[ez] un saint par l'expiation du Christ, le Seigneur. »

**Mosiah 4:9** : « Croyez en Dieu ; [...] croyez qu'il a toute la sagesse. »

**Mosiah 18:8-10** : Soyez « baptisés au nom du Seigneur, en témoignage devant lui que vous avez conclu avec lui l'alliance ».

**Alma 7:11-13** : « Et il ira, subissant des souffrances, et des afflictions, et des tentations de toute espèce. »

**Alma 34:9-10** : « Il est nécessaire qu'il y ait un grand et dernier sacrifice, [...] un sacrifice infini et éternel. »

**Alma 39:9** : « Ne suis plus la convoitise de tes yeux. »

**Alma 41:10** : « La méchanceté n'a jamais été le bonheur. »

**Hélaman 5:12** : « C'est sur le roc de notre Rédempteur [...] que vous devez bâtir votre fondation. »

**3 Néphi 11:10-11** : « J'ai souffert la volonté du Père en tout depuis le commencement. »

**3 Néphi 12:48** : « Soyez parfaits tout comme moi, ou comme votre Père qui est dans les cieux est parfait. »

**3 Néphi 27:20** : « Venez à moi et soyez baptisés [...] afin d'être sanctifiés par la réception du Saint-Esprit. »

**Éther 12:6** : « Vous ne recevez de témoignage qu'après la mise à l'épreuve de votre foi. »

**Éther 12:27** : « Si les hommes viennent à moi [...] je rendrai fortes pour eux les choses qui sont faibles. »

**Moroni 7:45-48** : « La charité est l'amour pur du Christ. »

**Moroni 10:4-5** : « Demandez d'un cœur sincère, avec une intention réelle, ayant foi au Christ [...] et par le pouvoir du Saint-Esprit, vous pouvez connaître la vérité de toutes choses. »

## Doctrine et Alliances et histoire de l'Église

**Joseph Smith, Histoire 1:15-20** : Joseph Smith « v[isite] deux Personnages, dont l'éclat et la gloire défient toute description ».

**Doctrine et Alliances 1:30** : « La seule Église vraie et vivante. »

**Doctrine et Alliances 1:37-38** : « Que ce soit par ma voix ou par la voix de mes serviteurs, c'est la même chose. »

**Doctrine et Alliances 6:36** : « Tournez-vous vers moi dans chacune de vos pensées ; ne doutez pas, ne craignez pas. »

**Doctrine et Alliances 8:2-3** : « Je te le dirai dans ton esprit et dans ton cœur par le Saint-Esprit. »

**Doctrine et Alliances 13:1** : La Prêtrise d'Aaron « détient les clefs du ministère d'anges, de l'Évangile de repentir et du baptême ».

**Doctrine et Alliances 18:10-11** : « Les âmes ont une grande valeur aux yeux de Dieu. »

**Doctrine et Alliances 18:15-16** : « Comme [votre joie] sera grande si vous m'amenez beaucoup [d'âmes] ! »

**Doctrine et Alliances 19:16-19** : « Moi, [Jésus-Christ], j'ai souffert ces choses pour tous. »

**Doctrine et Alliances 21:4-6** : « Car vous recevrez [la parole du prophète] comme si elle sortait de ma propre bouche. »

**Doctrine et Alliances 29:10-11** : « Je me révélerai du haut du ciel [...] avec puissance et une grande gloire, et je demeurerai pendant mille ans dans la justice avec les hommes sur la terre. »

**Doctrine et Alliances 49:15-17** : « Le mariage est institué par Dieu. »

**Doctrine et Alliances 58:42-43 :** « Celui qui s'est repenti de ses péchés est pardonné. »

**Doctrine et Alliances 64:9-11 :** « De vous il est requis de pardonner à tous les hommes. »

**Doctrine et Alliances 76:22-24 :** « Par [Jésus-Christ] les mondes sont et furent créés. »

**Doctrine et Alliances 82:10 :** « Moi, le Seigneur, je suis lié lorsque vous faites ce que je dis. »

**Doctrine et Alliances 84:20-22 :** « C'est pourquoi, le pouvoir de la divinité se manifeste dans ses ordonnances. »

**Doctrine et Alliances 88:118 :** « Cherchez la connaissance par l'étude et aussi par la foi. »

**Doctrine et Alliances 89:18-21 :** Les bénédictions de la Parole de Sagesse

**Doctrine et Alliances 107:8 :** « La Prêtrise de Melchisédek [...] a pouvoir et autorité [...] pour administrer les choses spirituelles. »

**Doctrine et Alliances 121:36, 41-42 :** « Les droits de la prêtrise [...] ne peuvent être maîtrisés ou utilisés que selon les principes de la justice. »

**Doctrine et Alliances 130:22-23 :** « Le Père a un corps de chair et d'os [...], le Fils aussi ; mais le Saint-Esprit [...] est un personnage d'esprit. »

**Doctrine et Alliances 131:1-4 :** « La nouvelle alliance éternelle du mariage »

**Doctrine et Alliances 135:3 :** Joseph Smith « a fait paraître le Livre de Mormon, qu'il traduisit par le don et le pouvoir de Dieu ».

## Tableau de lecture quotidienne des Écritures

janv.	févr.	mars	avr.	mai	juin	juil.	août	sept.	oct.	nov.	déc.
1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1
2	2	2	2	2	2	2	2	2	2	2	2
3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3	3
4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4	4
5	5	5	5	5	5	5	5	5	5	5	5
6	6	6	6	6	6	6	6	6	6	6	6
7	7	7	7	7	7	7	7	7	7	7	7
8	8	8	8	8	8	8	8	8	8	8	8
9	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9	9
10	10	10	10	10	10	10	10	10	10	10	10
11	11	11	11	11	11	11	11	11	11	11	11
12	12	12	12	12	12	12	12	12	12	12	12
13	13	13	13	13	13	13	13	13	13	13	13
14	14	14	14	14	14	14	14	14	14	14	14
15	15	15	15	15	15	15	15	15	15	15	15
16	16	16	16	16	16	16	16	16	16	16	16
17	17	17	17	17	17	17	17	17	17	17	17
18	18	18	18	18	18	18	18	18	18	18	18
19	19	19	19	19	19	19	19	19	19	19	19
20	20	20	20	20	20	20	20	20	20	20	20
21	21	21	21	21	21	21	21	21	21	21	21
22	22	22	22	22	22	22	22	22	22	22	22
23	23	23	23	23	23	23	23	23	23	23	23
24	24	24	24	24	24	24	24	24	24	24	24
25	25	25	25	25	25	25	25	25	25	25	25
26	26	26	26	26	26	26	26	26	26	26	26
27	27	27	27	27	27	27	27	27	27	27	27
28	28	28	28	28	28	28	28	28	28	28	28
29	(29)	29	29	29	29	29	29	29	29	29	29
30		30	30	30	30	30	30	30	30	30	30
31		31		31		31	31		31		31













































































































































